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順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

８ 川窪 吉男（３０） １．新型コロナウイルス感染予防対策と自然災害発生時の避難

所での段ボールベッド設置について 

  中国湖北省武漢市から発症した新型コロナウイルスは、世

界中に蔓延し大問題になっております。 

  日本では、クルーズ船ダイヤモンド・プリンセス号が横浜

港に寄港、乗員乗客3711名中、723名の感染から始まり、また、

諸外国への旅行者が帰国したことによる感染が広まり、全国

的に緊急事態宣言が出されました。 

  本市でも旅館、ホテル、飲食店などの営業自粛要請が出さ

れました。また、学校は４月に入学式を挙行したものの、５

月末まで休校となりました。さらに市民に対しても不要不急

の外出自粛が出され、日常生活にも支障が出ました。その間、

手指消毒の励行、マスクの着用、３密を避けることなどに耐

えてきました。本市では４月18日までに７名の感染者が出た

ものの、それ以降の発生はありません。 

  しかし、終息には至っておらず、感染専門学者の多くは２

つの警告を発しています。１つ目は第２波、第３波の襲来、

２つ目は地震や台風などの自然災害発生時の避難所における

感染の拡大です。 

  地震については、５月４日、６日には千葉県、19日には岐

阜県で震度４、５月29日には長野県で震度３の地震が起きて

います。また、東日本大震災以降、震度６弱以上は26回、震

度７以上は４回発生していると報告されています。2016年４

月の熊本地震は記憶に新しいところです。 

  台風のデータを見ると、2018年は29個、2019年も１月、２

月、６月に１個、７月４個、８月５個、９月６個、10月４個、

11月６個、12月１個と合計で29個発生しています。 

  本市では、2011年３月、静岡県東部を震源とする地震が発

生し、富士宮市では震度６強を観測しました。それ以降は、

大きな地震は起きていませんが、地震や台風等の自然災害は

いつ起きてもおかしくありません。 

  先般、新型コロナウイルス感染症に対応した避難所開設手

引きが出されました。感染症が終息しない中で自然災害が発

生し、避難勧告が出た場合は、多くの市民が体育館などに避

難しますが、体育館等の板張りはウイルス菌が滞留しやすく、

１歩歩くだけで距離では１メートル、高さでは20センチメー

トルほど飛沫することが確認されています。 

そのため、今までのような床などへの雑魚寝は最も感染し

やすく避難所クラスターが起き、避難所がパニックになり、

崩壊につながると指摘されています。避難所で最も安全なの

は段ボールベッドと間仕切りであるとも言われています。そ

こで以下お伺いします。 

 (1) 本市では、昨年末に段ボール製造会社と災害時協定を結

んでいますが、どのような内容かお伺いします。 

市    長

及 び 

担 当 部 長
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８ 川窪 吉男（３０）  (2) 段ボールベッドをどのくらい備蓄しているか、また、今

後増やしていく考えはあるかお伺いします。 

(3) 今までに段ボールベッドの組立てを実施しましたか。実

施していない場合、９月１日の防災の日に実践想定形式で

の避難訓練をされてはいかがか。 

市    長

及 び 

担 当 部 長


